
  
Assembleia Legislativa do Estado de São Paulo 

Comissão de Finanças, Orçamento e Planejamento 
 

 
 

Audiência Pública em Ubatuba - 01/09/2023 

Região Administrativa de São José dos Campos 

Região Metropolitana do Vale do Paraíba e Litoral Norte 

 
Local: Câmara Municipal de Ubatuba 

Início: 18h20 Término: 20h10 
 

Autoridades Públicas Presentes: 
 

Deputados da Comissão de Finanças, Orçamento e Planejamento: 

Gilmaci Santos - REPUBLICANOS (presidente da CFOP e da audiência), Luiz 

Claudio Marcolino - PT (vice-presidente da CFOP) e Enio Tatto - PT. 

 
 
Demais Autoridades Públicas que participaram da mesa: 

Edelson Fernandes Gerônimo (presidente em exercício da Câmara Municipal 

do Guarujá), Adão Pereira dos Santos (vereador da Câmara Municipal do 

Guarujá) e José Vinciprova Sobrinho (delegado seccional de polícia do Litoral 

Norte). 
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Sugestões Apresentadas 
 
Total de cidadãos presentes: 90 

Sugestões apresentadas: 21 
 
 

Nome: Wilson Montiel 

Representando a entidade/organização: Sindicato dos Mediadores e 
Conciliadores do Estado de São Paulo - SIMEC 

Áreas: justiça. 

Sugestão 
Reserva orçamentária destinada à remuneração dos mediadores 
e conciliadores judiciais que atendem os beneficiários da justiça 
gratuita no Estado de São Paulo. 

 

Nome: Danilo Tassara de Padua e Silva 

Representando a entidade/organização: cidadão de Guaratinguetá  

Áreas: saúde; cultura. 

Sugestão 
Recursos para implantar uma Unidade de Pronto Atendimento 
(UPA) e mais recursos para a Santa Casa de Guaratinguetá. 
Recursos para implantar uma Casa do Jongo. 

 

Nome: Manuel Marques de Freitas 

Representando a entidade/organização: cidadão de Ubatuba 

Áreas: infraestrutura. 

Sugestão Recursos para pavimentar o bairro Folha Seca. 

 

Nome: André Dantas Vasquez (presidente) 

Representando a entidade/organização: Associação de Pais do Espectro 
Autista de Ubatuba - APEAU 

Áreas: saúde. 

Sugestão 

Recursos para realizar convênio com a prefeitura, a fim de 
aumentar o atendimento às pessoas com autismo e capacitar 
seus familiares, especialmente para as pessoas carentes, que 
muitas vezes não têm acesso a informações. 

 

Nome: Eduarda Costa Oliveira  

Representando a entidade/organização: Diretório Acadêmico Benedicto 
Montenegro do Departamento de Medicina da Universidade de Taubaté 

Áreas: saúde. 

Sugestão 
Investimentos para estadualização integral dos serviços 
prestados pelo Hospital Municipal Universitário de Taubaté. 

 
  



3  

 

Nome: Jerri Eduardo Morais  

Representando a entidade/organização: Colônia de Pescadores Z-10 
“Ministro Fernando Costa”, de Ubatuba 

Áreas: desenvolvimento econômico. 

Sugestão 
Recursos para reformar o mercado de peixes e construir uma 
fábrica de gelo para ser administrada pelos pescadores. 

 

Nome: José Antonio Moraes (diretor financeiro) 

Representando a entidade/organização: Sociedade Amigos da Lagoinha 
(Salga), de Ubatuba 

Áreas: saneamento básico. 

Sugestão Recursos para realizar melhorias em saneamento básico. 

 

Nome: Heloísa Michele de Carvalho 

Representando a entidade/organização: Associação de Moradores do 
Jardim das Pedras, de Ubatuba 

Áreas: habitação; regularização fundiária. 

Sugestão 
Recursos para construir moradias populares pelo programa Casa 
Paulista e para potencializar o programa Minha Casa Minha Vida. 
Recursos para regularização fundiária de imóveis. 

 

Nome: Fabrício Gandini Caldeira (presidente) 

Representando a entidade/organização: Instituto Maramar para o 
Manejo Responsável dos Recursos Naturais, de Santos 

Áreas: desenvolvimento econômico. 

Sugestão 

Recursos para implantar políticas públicas de capacitação dos 
pescadores artesanais, frente às regulamentações existentes 
sobre o novo programa do Governo Estadual que enquadra a 
pesca como atividade produtiva. 

 

Nome: Gerson Florindo de Souza (administrador) 

Representando a entidade/organização: Cooperativa de Trabalho na 
Coleta, Separação e Reciclagem de Resíduos Urbanos e Similares - Recicle 
Já, de Ubatuba 

Áreas: meio ambiente; regularização fundiária; mobilidade urbana; 
infraestrutura. 

Sugestão 

Recursos para construir um ecoponto e uma escola de educação 
ambiental, como projeto piloto de reciclagem, no bairro Perequê-
Açú. Recursos para programa de regularização fundiária. 
Recursos para construção de ciclovia no bairro Ipiranguinha. 
Recursos para realizar melhorias no tráfego na rodovia Oswaldo 
Cruz, na altura do Jardim Carolina, especialmente no conhecido 
“trevo do Shibata”. 
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Nome: Wellington Germino Alves de Souza 

Representando a entidade/organização: cidadão de Ubatuba 

Áreas: infraestrutura; esporte e lazer. 

Sugestão 

Recursos para pavimentar ou colocar piso intertravado na
avenida Josias Ramos Nogueira, do bairro Perequê-Açú até a 
saída da praia. Recursos para revitalização das praças e 
construção de áreas de lazer no bairro Perequê-Açú. 

 

Nome: Edelson Fernandes Gerônimo (presidente em exercício) 

Representando a entidade/organização: Câmara Municipal do Guarujá 

Áreas: saúde; saneamento básico; infraestrutura; educação. 

Sugestão 
Recursos para implantar um hospital no munícipio, realizar 
melhorias no saneamento básico e investir em infraestrutura 
viária. Mais recursos para a área de educação. 

 

Nome: José Vinciprova Sobrinho (delegado seccional) 

Representando a entidade/organização: Delegacia Seccional de Polícia 
do Litoral Norte 

Áreas: segurança pública. 

Sugestão 
Recursos para investimentir em infraestrutura da Polícia Civil do 
litoral norte, especialmente para as delegacias de Defesa da 
Mulher em Ubatuba, São Sebastião e Ilhabela. 

 

Nome: Adão Pereira dos Santos (vereador) 

Representando a entidade/organização: Câmara Municipal do Guarujá 

Áreas: infraestrutura; meio ambiente; saúde. 

Sugestão 

Recursos para investir em infraestrutura viária, especialmente 
nos acessos ao município; implantar rotatórias nos novos 
empreendimentos comerciais; e realizar melhorias na rodovia 
Osvaldo Cruz. Recursos para implementar o programa de gestão 
de resíduos sólidos. Recursos para implantar um hospital no 
município.  

 

Nome: Ciro Braga de Almeida e Queli Lucio Iartelli (presidentes) 

Representando a entidade/organização: Associação da Comunidade dos 
Remanescentes de Quilombo da Fazenda Picinguaba e Associação dos 
Remanescentes de Quilombo do Camburi, de Ubatuba, respectivamente 

Áreas: infraestrutura. 

Sugestão 

Recursos para construir três pontes de madeira para acesso da 
comunidade ao quilombo e às famílias da Fazenda Picinguaba e 
uma ponte para acesso da comunidade à sede da associação e 
ao quilombo do Camburi e às famílias que lá vivem isoladas.   
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Nome: Elianja Rosa de Oliveira (presidente) 

Representando a entidade/organização: Associação pela Moradia de 
Ubatuba 

Áreas: habitação. 

Sugestão 
Recursos para construção de moradias populares no município 
pelo programa Casa Paulista.  

 

Nome: Rui Alves Grilo (presidente) 

Representando a entidade/organização: Associação dos Moradores do 
Perequê-Açú - AMPA 

Áreas: mobilidade urbana. 

Sugestão 
Recursos para investir em mobilidade urbana, especialmente na 
avenida Padre Manoel da Nóbrega, e para implantar uma ciclovia, 
tudo na região do Perequê-Açú. 

 

Nome: Meirieli Thamiris Nogueira (presidente) 

Representando a entidade/organização: Associação dos Moradores do Alto 
do Barreiro-Ipiranguinha, em Ubatuba 

Áreas: regularização fundiária. 

Sugestão Recursos para investir em programa de regularização fundiária. 

 

Nome: Sérgio Ricardo Gonçalves (vereador) 

Representando a entidade/organização: Câmara Municipal de Taubaté 

Áreas: cultura; desenvolvimento econômico; esporte e lazer; gestão pública; 
habitação; meio ambiente; assistência social; saneamento básico; 
infraestrutura; saúde; segurança; ciência e tecnologia; educação. 

Sugestão 

R$ 250 mil para realização da festa dedicada à colônia italiana 
em Quiririm-Taubaté; R$ 200 mil para  realização da festa do 
folclore. R$ 1 milhão para infraestrutura nos distritos industriais 
Una e Piracangaguá. R$ 1,5 milhões para reforma e 
transformação em mini-estádio da praça de esportes “Santos 
Cursino” no Jardim Mourisco; R$ 1 milhão para instalação de 
iluminação de LED nos campos de futebol e quadras 
poliesportivas. R$ 1,5 milhões para aquisição de equipamentos 
modernos e capacitação dos servidores das diversas secretarias.
Recursos para construção de moradias populares no município. 
Recursos para implantação da Casa da Juventude. R$ 1 milhão 
para implantação de parques lineares ao longo dos córregos 
existentes em Taubaté. R$ 1 milhão para implantação de 
políticas públicas em prol da população em situação de rua. R$ 
50 milhões para substituição da canalização com tubos metálicos 
dos córregos por aduelas de concreto; R$ 8,5 milhões para 
execução do “piscinão” no bairro Campos Elíseos; R$ 20 milhões 
para execução de gabião (estrutura armada drenante) nas 
margens dos córregos Monção e Moinho. R$ 500 mil para 
aquisição de uma retroescavadeira e um caminhão basculante 
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para a Secretaria de Obras; R$ 4 milhões para melhorar a 
infraestrutura viária dos bairros Jardim Rezende, Vila Aparecida, 
Jardim Mourisco, Residencial Santa Inês, Vila Marli, Vila Nogueira 
e Parque Senhor do Bonfim; R$ 20 milhões para continuidade 
das melhorias nas estrada vicinais, contemplando as estradas
Pedra Branca, Pedra Grande, Barreiro II, Berta Grande e a do 
Dito Costa no Pinheirinho. Recursos para estadualização do 
Hospital Municipal Universitário de Taubaté - HMUT, que desde 
sua municipalização em 2019 está com o atendimento 
prejudicado pela má administração; R$ 1 milhão para aquisição 
de aparelhos e equipamentos para a Policlínica. Recursos para 
aumentar o efetivo das polícias Militar e Civil em Taubaté.
Recursos para incentivos, em parceria com a Secretaria de 
Desenvolvimento, Inovação e Turismo, a empresas de tecnologia 
de ponta para garantir a permanência da Embraer e a EVE (Eve 
Air Mobility), que anunciaram a planta industrial para fabricar a 
aeronave elétrica de decolagem e pouso vertical (eVTOL), e 
implantação de cursos de qualificação profissional para essas 
tecnologias. R$ 3 milhões para cobertura das quadras de 
esportes das escolas municipais. R$ 1,5 milhões para reforma e 
revitalização do mercado municipal de Taubaté. 

 

Nome: Maurício Humberto Fornari Moromizato (vice-presidente) 

Representando a entidade/organização: Grupo Aberto à Infância e 
Adolescência Técnicas Ocupacionais (GAIATO), de Ubatuba 

Áreas: infraestrutura; esporte e lazer; manifestação sem vinculação 
orçamentária direta. 

Sugestão 

Recursos para pavimentação da rua Raoni e adjancências, no 
bairro Bosque dos Coqueiros, e para conclusão do plano de 
macrodrenagem nos bairros Toninhas e Perequê-Açú. Recursos 
para cobertura do centro esportivo Manoel Ricardo de Brito 
Nascimento - “Seo Nenéu”, e para construção de uma quadra 
esportiva no CDHU Marafunda. Sugere aos deputados que 
façam estudos sobre a destinação dos royalties advindos da 
exploração de petróleo a um fundo soberano para investimentos 
estaduais em diversas áreas, como infraestrutura, 
desenvolvimento econômico e social. 

 

Nome: José Osmar Boldo (diretor de Aposentados) 

Representando a entidade/organização: Associacao dos Funcionarios do 
Grupo Santander Banespa Banesprev e Cabesp - AFUBESP 

Áreas: manifestação sem vinculação orçamentária direta. 

Sugestão 

Moção de repúdio sobre o tratamento dispensado pelo 
Santander aos trabalhadores da ativa e aos aposentados. 
Repudia a pretensão de extinção da Caixa de Assistência Médica 
- CABESP e do Fundo de Previdência Complementar; além da 
retirada de patrocínio dos planos de Benefício Definido. 

 
 


